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Дорогие друзья!
Юноши и девушки Тобольска!

Мы с вами живём в замечательном городе, имеющем бо-
гатую историю, трудовую летопись, научные, спортивные и 
культурные традиции. Сохранять и приумножать их – это ва-
ша задача.

В век стремительно меняющихся технологий жизнь пот
ребует от вас, молодых граждан, глубоких знаний, упорст
ва, инициативности, работоспособности, нацеленности на 
успех. Уже сегодня благодаря неутомимой энергии, ориги-
нальным идеям, настойчивости и трудолюбию молодёжь То-
больска строит новую экономику, открывает свои предприя-
тия, развивает социальную сферу, двигает науку и обогащает 
искусство, идёт в ногу со временем. 

Дорогие друзья! От души желаю вам выбрать верный 
путь, максимально реализовать свои способности и таланты, 
воплотить амбиции и мечты. Пусть ваши силы, активность 
и в дальнейшем способствуют развитию Тобольска, счастья 
вам, юные тоболяки, удачи и успехов во всех добрых делах 
и начинаниях!

 Владимир МАЗУР,
 глава администрации Тобольска

Дорогие тоболяки, наше  юное   поколение!
От депутатов  Тобольской  городской Думы и от меня  

лично примите искренние поздравления с  Днём молодёжи 
России!

Юность и молодость – самые прекрасные и романтиче-
ские периоды в жизни каждого человека. Это время дерза-
ний и открытий, полёта мечты и поиска своего места в жизни.

Молодёжь – огромный созидательный потенциал нашего 
города, региона и всей   страны,   трудовой, интеллектуаль-
ный и творческий ресурс. 

Молодёжь  нашего города отличает повышенный интерес 
к жизни, потребность в получении хорошего образования, 
независимость и самостоятельность, умение определять для 
себя конкретные цели и стремиться к их достижению.

Мы гордимся  достижениями своих юных земляков, чьи 
таланты и целеустремлённость уже сегодня укрепляют славу  
города,  региона на российском и международном уровнях, и 
уверены в том, что наша  тобольская  молодёжь будет в первых 
рядах вершить судьбы города, достойно проявлять  себя  в поли-
тике, предпринимательстве, спорте, науке, культуре.

В День молодёжи я желаю вам счастья, успехов и пре-
красного настроения. Пусть сбудутся все ваши мечты и реа-
лизуются самые смелые планы! 

Николай ЗОЛЬНИКОВ,
председатель Тобольской  городской Думы                                         

Дорогие юноши и девушки!
От всей души поздравляю вас с Днём российской моло-

дёжи! 
Каждый период в жизни человека посвоему хорош, но все 

наши достижения и успехи уходят корнями в юность. И от то-
го, как и чем вы её наполните, зависит вся ваша будущая жизнь.

Это прекрасно понимают тысячи молодых тюменцев. Со 
свойственными вам напором и целеустремлённостью вы пости-
гаете знания, штурмуете спортивные рекорды, добиваетесь про-
изводственных успехов, реализуя свой недюжинный потенциал.

Особенно хочу поздравить тех, кто уже создал семью и 
стал родителем. Дать жизнь маленькому человеку – очень 
важный шаг! И в наших с вами силах сделать так, чтобы бу-
дущее наших детей было успешным и счастливым!

Уверен, тюменская молодёжь внесёт значительный вклад 
в процветание области и всей страны!

 От души желаю вам здоровья и энергии! Пусть ваша 
юность, утро вашей жизни, будет ярким и безоблачным, пол-
ным важных событий и надежд! 

Владимир ЯКУШЕВ,
губернатор Тюменской области                                

●сказано

Город с колоссальным 
потенциалом

В канун Дня города глава Тобольской адми-
нистрации Владимир Мазур провёл пресс-
конференцию для журналистов местных и регио-
нальных средств массовой информации. 

В диалоге с представителями СМИ руководитель муници-
палитета подвёл предварительные итоги социальноэкономиче-
ского развития Тобольска за первое полугодие 2013 года, поде-
лился новыми инициативами исполнительной власти города.

Также Владимир Мазур ответил на вопросы журналистов 
и поблагодарил всех горожан, своим повседневным трудом спо-
собствующих развитию и процветанию муниципального обра-
зования, тех, кто активно участвует в жизни нашего общества.

– Наш город, где живут такие люди, обладает колоссаль-
ным экономическим и культурным потенциалом, и это зна-
чит, что впереди у всех нас – новые важные достижения и 
перспективы, – заявил Владимир Мазур.

Подробности с пресс-конференции читайте в пятнич-
ном номере газеты «Тобольская правда».

Юрий ШУЛИНИН





Так, например, не все де-
путаты были довольны пре-
доставленной информацией 
по обеспечению детских до-
школьных учреждений све-
тодиодным, энергоёмким 
оборудованием.

Принятие в первом чте-
нии положения «О муници-
пальном жилищном фонде 
коммерческого использова-
ния» позволит администра-
ции доработать его в течение 
двух месяцев. Напомним, 
что в таком фонде прожива-
ют семьи врачей, полицей-
ских, работников налоговой 

● думы в думе

Очередь за улыбкой

На итоговом заседании городской Думы обсуди-
ли мероприятия по выполнению наказов избира-
телей, данных депутатам на 2013 год. В повестке 
дня было не менее десяти вопросов, вокруг кото-
рых разгорелись нешуточные споры. 

инспекции – в общей слож-
ности более 30 семей.

– Что будет  с ними по-
сле принятия данного поло-
жения? Останутся ли они и 
дальше на занимаемой пло-
щади? – заинтересовался де-
путат Георгий Якунин. 

– В муниципальном жи-
лищном фонде коммерче-
ского использования будут 
проживать только те семьи, 
у которых есть трудовой до-
говор с работодателем, – 
разъяснил заместитель гла-
вы администрации Эдуард 
Алексеенко.

Ещё один злободневный 
вопрос – «О состоянии сто-
матологической помощи жи-
телям города Тобольска и о 
льготном зубопротезирова-
нии отдельной категории 
граждан, имеющих право на 
социальную поддержку».

Сегодня очередь на 
льготное протезирова-
ние – 3 042 человека. И, 
по словам главного врача 
городской стоматологиче-
ской поликлиники Вла-
димира Аполонова, «она, 
к сожалению, никогда  не 
исчезнет». 

Одной поликлинике с та-
ким  потоком не справиться, 
а частные кабинеты по при-
чине низкой стоимости этих 
работ с льготниками не хо-
тят работать. 

Стоматологическая по-
ликлиника  нуждается в по-
мощи, считает и депутат 
Татья на Тулякова. Но, по её 
мнению, позиция  «мы про-
контролируем и покараем»  
здесь не пройдёт. 

– Тобольской стоматоло-
гии нужна действенная по-
мощь, и мы должны найти 
такую возможность. Для это-
го необходима программа  не 
только по привлечению вра-
чей с предоставлением им 
жилья. Нужно, наконец, и со-
временное помещение. 

Депутаты согласились 
с предложением, но всё это 
пока только идея. Как она 
будет реализовываться – ре-
шать администрации города. 

 
Вера ХОХЛОВА

Юрий ПОПОВ (фото)

Подписывайтесь 
на старейшую  городскую газету !

Стоимость в почтовых отделениях
на 6 месяцев – 242 руб. 76 коп.
на 3 месяца – 121 руб. 38 коп.

на 1 месяц – 40 руб. 46 коп.
Подписная цена в редакции

на 6 месяцев – 102 руб., на 3 месяца – 51 руб.,
на 1 месяц – 17 руб.

До окончания подписной кампании остался всего 
1 день!

Тобольская правда
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Присмотрят за воздухом

Трезвая зона
29 июня, в День города, розничной сети Тоболь-
ска вменяется запрет на реализацию спиртных 
напитков.

Распоряжение об установлении мест праздничной тор-
говли и ограничении времени продажи алкогольной продук-
ции подписано главой Тобольской администрации Владими-
ром Мазуром.

Нормативным муниципальным актом запрещается повсе-
местно отпуск алкоголя, включая пиво, на объектах рознич-
ной торговли с 8 до 23 часов. Однако при работе летних (се-
зонных) кафе допускается продажа пива исключительно на 
розлив.

Также распоряжением мэра регламентируется размеще-
ние мест праздничной торговли на территориях ландшафт-
ного парка кремля, сада Ермака, рощи Журавского и сквера 
П.П. Ершова. Торговый сектор, как сказано в документе, мо-
жет быть представлен тремя специализированными зонами – 
продажа игрушек и сувениров, продуктов и напитков, прокат 
детских машин и проведение лотерей.

Игорь ЮРЬЕВ 

● малый бизнес

Давайте, уйдём от 
политеса…

С такого обращения начал заседание совета по 
развитию малого и среднего предприниматель-
ства его председатель – глава администрации го-
рода Владимир Мазур.

Сразу перейдя к делу, он предоставил слово заместите-
лю генерального директора фонда «Инвестиционное агент-
ство Тюменской области» Ольге Простневой.  

Представитель фонда проинформировала собравшихся о 
реализуемых проектах,  подчеркнув, что у Тобольска в срав-
нении с другими городами области довольно успешная позиция. 
И фонд продолжает оказывать помощь предпринимателям.

Затем оперативно рассмотрели ход реализации инвести-
ционных проектов, заявленных на прошлом заседании. Пред-
приниматели поднимали проблему, представители властных 
структур отвечали на вопросы.

Ирина Сарина, инициатор инвестиционного проекта 
«Банный комплекс», попрежнему не может решить вопрос 
по отведению земельного участка под строительство. На её 
вопросы попытался ответить председатель комитета градо-
строительной политики Алексей Ермоленко. Разобравшись 
наконец в ходе длительного разбора кто, когда и что должен 
сделать, совет постановил, а его председатель озвучил:

– Мы предоставляем вам участок, а от вас (имеется в ви-
ду – сам предприниматель) потребуются другие действия…

Вопрос о выделении земельного участка подняла и дру-
гой предприниматель – Людмила Михайлова. Она вместе со 
своим супругом занимается реализацией инвестиционного 
проекта «Тобольский питомник декоративных плодовоягод-
ных растений», и для дальнейшего развития дела требуются 
дополнительные площади.

Совет рассмотрел также проблему Игоря Швидкина по 
проекту «Строительство придорожного рынка с размещени-
ем цехов по фасовке, складированию и переработке дикоросов». 

По последним двум вопросам разъяснения давала веду-
щий эксперт филиала ФКУ «Уралуправтодор» Ирина Ванюкова.

Вопросы о взаимодействии субъектов малого и средне-
го предпринимательства с ресурсоснабжающими организа-
циями при подключении подняла директор ООО «Ситцевый 
край», председатель Тобольского отделения «Опоры России» 
Елена Коломейцева. Её оппонентами выступили  заместитель 
директора филиала ОАО «Тепло Тюмени» в Тобольске Ильшат 
Курманов, директор Тобольского филиала ОАО «СУЭНКО» 
Николай Рыгалов, главный инженер Северного треста ОАО 
«Тюменьмежрайгаз» Валерий Беринцев. Они ответили на 
воп росы, проинформировали о порядке и стоимости техно-
логического присоединения объектов малого и среднего биз-
неса к сетям водоснабжения, водоотведения, теплоснабже-
ния, электросетям и к сетям газоснабжения.

Дарья СЕВЕРИН

– Николай Петрович, 
наша встреча проходит на-
кануне думских каникул, 
сразу же после окончания 
планового заседания го-
родской Думы. Какой за-
дел на лето оставили на-
родные избранники? Ка-
кие, на ваш взгляд, наи-
более важные вопросы 
прозвучали на минувшем 
заседании?

– На июньском засе-
дании городской Думы 
рассмот рено два десятка 
воп росов. Важнейший – ут-
верждение поправок, вне-
сённых администрацией го-
рода в местный бюджет. По 
доходам он увеличился на 
306 млн рублей за счёт до-
полнительных трансфертов 
из областной казны, а так-
же возврата неизрасходован-
ных в 2012 году финансо-
вых средств. Общая величи-
на доходной части составила 
9,3 млрд рублей. Бюджетные 
расходы увеличились на 657 
млн рублей, и в результате 
они возросли до 10,4 млрд 
рублей. Перечень добавлен-
ных расходных обязательств 
обширный, и все они связа-
ны с удовлетворением на-
сущных нужд горожан.

Также депутаты изучили 
информацию и дали оцен-
ку итогам прошедшего в То-
больске отопительного се-
зона и подготовке объектов 
жилищнокоммунального 
хозяйства к зимнему перио-
ду 20132014 годов. Горожан 
сегодня беспокоит воп рос по 
получению стоматологиче-
ских услуг. В этой связи де-
путаты заслушали отчёты 
должностных лиц от адми-
нистрации и руководителя 
муниципальной стоматоло-
гической поликлиники. Со-
стояние качества зубовра-
чебной помощи тоболякам 
и льготного зубопротезиро-
вания тоже стало предметом 
депутатского обсуждения.

На июньском заседании 
до сведения думцев дове-
дены результаты работы по 
обращениям граждан. Да-
лее эту информацию по-
средством размещения её в 
СМИ донесём до всех жи-
телей нашего города. Ещё 
одним ключевым вопросом 
думской повестки было рас-
смотрение и утверждение на 
2013 год программы выпол-
нения наказов избирателей, 
данных депутатам Тоболь-
ской городской Думы пято-
го созыва.

Что касается заделов 
перед думскими каникула-
ми, то июнь, действитель-
но, тот месяц, в котором 
следует оценить перспек-
тивы пред и последепу-
татского отпускного пери-
ода. Хотя перерыв в работе 
депутатов не предполагает 
какойлибо остановки в со-

● от первого лица

Дума берёт отгул
У депутатов представительного органа власти за-
вершилась весенняя сессия 2013 года, и в работе 
думского форума объявлен перерыв до конца ав-
густа. Напомним читателям, что в июне заседа-
ния Тобольской гордумы состоялись дважды.

циальноэкономическом раз-
витии города.

Можно отметить, что в 
активе у депутатов утверж-
дение Программы комплекс-
ного социальноэкономиче-
ского развития Тобольска до 
2020 года. После небольшой 
летней паузы в работе депу-
таты возобновят контроль 
за её выполнением. Про-
контролируем также реали-
зацию тринадцати целевых 
муниципальных программ 
различного назначения. Бу-
дет идти своим чередом ад-
министрирование доходов 
принятого депутатами глав-
ного финансового докумен-
та, получат исполнение все 
утверждённые бюджетные 
назначения.

В мае мы утвердили при-
оритетные направления пре-
доставления муниципаль-
ных грантов. На эти цели из 
бюджета выделено два мил-
лиона рублей. Деньги будут 
распределены путём прове-
дения конкурса и выданы 
общественным и некоммер-
ческим организациям граж-
дан для реализации социаль-
но значимых и важных для 
города инициатив. И насту-
пившее лето как раз являет-
ся самой активной фазой ра-
боты населения в процессе 
по осуществлению грантов. 

Решающий этап насту-
пает также в устройстве дет-
ских игровых площадок на 
территориях избирательных 
округов. Выделенные в 2013 
году денежные средст ва в 
размере десяти мил лионов 
рублей распределены с учё-
том готовности необходимой 
документации и установки 
площадок в прошлом году. 
В течение лета на депутат-
ских округах Сергея Слин-
кина, Владимира Филато-
ва, Александра Кире ева, Ва-
дима Дехтярёва, Екатерины 
Шаниной, Алексея Данило-
ва, Георгия Якунина, Серге я 
Сухачёва и Александ ра Ан-
тоненко будет возведено 12 
детских площадок.

– Известно, что две не-
дели назад депутаты со-
бирались на внеочередное 
июньское заседание гор-
думы. Скажите, чем бы-
ла вызвана необходимость 
проведения экстренной 
встречи для принятия кол-
легиальных решений?

– Откровенно замечу, что 
процесс исполнения бюд-
жетного законодательст ва 
устроен так, что трансферт-
ные средства из областной 
казны поступают иногда не 
в январе, а как произошло в 
данном случае с реализаци-
ей программы по переселе-
нию тоболяков из аварийно-
го и ветхого жилья – в нача-
ле июня. Поэтому пришлось 
оперативно собирать депу-
татов и утверждать эти сум-

мы в бюджете. Иначе рас-
ходовать целевые финансы 
нельзя. До конца года оста-
лось только шесть месяцев, 
а приобрести жилья в теку-
щем году требуется на сумму 
458,6 млн рублей. Всего же в 
течение 2013–2015 годов пла-
нируется использовать на эти 
цели 2,9 млрд рублей, пере-
селить 3080 граждан, снести 
почти 60 тыс. кв. метров вет-
хого жилого фонда.

– Какие ещё вопросы 
потребовали депутатского 
внимания?

– Депутаты утвердили 
порядок деятельности вре-
менной комиссии по этике в 
Тобольской городской Думе 
и персональный состав дан-
ного рабочего органа, в ком-
петенцию которого входит 
рассмотрение вопросов этой 
сферы. Численность комис-
сии составила пять человек. 
Руководство ею возложе-
но на депутата Татьяну Ту-
лякову. В составе комиссии 
будут также работать депу-
таты Сергей Дергоусов, Ва-
дим Дехтярев, Сергей Куга-
евский и Владимир Кидло.

– Вопрос финансиро-
вания процесса расселе-
ния граждан из аварийно-
го и ветхого жилья и проб-
лема соблюдения депутат-
ской дисциплины и этики, 
с точки зрения сторонне-
го наблюдателя, имеют не-
равнозначную срочность 
для принятия по ним ре-
шений. Почему этот пункт 
тоже был включён в по-
вестку внеочередного дум-
ского заседания?

– Вопрос назрел давно. 
Подобные комиссии име-
ют представительные орга-
ны власти области Тюмени, 
Ишима и другие. Законопро-
ект по этике рассматривает-
ся в Государственной Думе 
Российской Федерации.

И у нас потребность в 
этом документе и управле-
нии этическими процесса-
ми в депутатской среде в по-
следнее время обострилась. 
Такие процедуры, как внесе-
ние предложений, выраже-
ние различных точек зрения, 
их обсуждение и выработ-
ка общей депутатской по-
зиции, должны проходить в 
корректной форме, но, к со-
жалению, некоторые депута-
ты не придерживаются этих 
норм думского регламента.  

Всё это вносит дис
сонанс в деятельность го-
родской Думы. Вообще, в 
проявлении такой позиции 
мне видится не сила, а сла-
бость народного избранни-
ка, его нежелание использо-
вать весь арсенал средств де-
путатского влияния в рамках 
коллегиально установленных 
правил. В представительном 
органе муниципального обра-
зования, в который депутаты 
делегированы жителями одно-
го города и представляют инте-
ресы граждан, проживающих 
на одной земле, в одинаковых 
условиях – какая и по отноше-
нию к кому может быть оппо-
зиция?

Утверждённая комиссия 
и принятый порядок её дея-
тельности являются инстру-
ментами для правильной 
оценки работы и поведения 
депутатов, принятия мер для 
соблюдения ими этических 
норм. Считаю, что её работа 
должна способствовать оз-
доровлению обстановки и в 
целом нам удастся организо-
вать деятельность городской 
Думы в корректном и более 
продуктивном формате.

 
Беседовал 

Юрий АЛЕКСАНДРОВ
Юрий ПОПОВ (фото)

Торговая оценка
В 2012 году общая стоимость покупок среднеста-
тистического тоболяка составила 168,7 тыс. руб-
лей.

Такую цифру сообщила членам коллегии начальник отде-
ла потребительского рынка товаров и услуг Татьяна Дзисяк. 
Областной показатель в данном секторе экономики на душу 
населения находится на отметке в 178,5 тыс. рублей.

Ввод в эксплуатацию крупных торговых комплексов 
«Стройдвор» и «РиО» увеличил уровень фактической обес
печенности населения площадью объектов до 671 кв. метров 
(на тысячу человек), при установленном нормативе 478 кв. 
метров.

За внешним благополучием в сфере торговли скрываются 
организационные проблемы, заметила Татьяна Дзисяк. Так, 
отсутствие представителей торгового отдела в комиссии по 
выдаче разрешительной документации на ввод объектов при-
водит к тому, что размещение в городе очередной «точки» 
подчас ухудшает условия проживания граждан. Кроме того, 
владельцы торговых объектов, как правило, осваивают цент
ральные территории, оставляя без внимания жителей пери-
ферии. 

Юрий ШУЛИНИН   

Тобольску необходим общественный контроль за 
санитарно-эпидемиологической обстановкой на 
нефтехимическом производстве.

– Наш персонал уже не-
здоров, поскольку находит-
ся по соседству с данным 
производством, в связи с 
чем мы требуем усилить 
контроль за выбросами в 
атмосферу, – сказала она. 
Предположение о возмож-
ном нанесении вреда здо-
ровью работникам ТЭЦ бы-
ло поставлено под сомнение 

● экоконтроль

Речь о важности появ-
ления подобной структу-
ры шла на заседании прав-
ления общественного со-
вета в ходе выступления 
представителя Тобольской 
ТЭЦ. По мнению председа-
теля профкома Марии Му-

сориной, нынешняя лабо-
ратория, осуществляющая 
экологический мониторинг, 
находится в подчинении 
компании СИБУР, и по этой 
причине результатам взя-
тых ею проб особого смыс-
ла доверять нет.

главой администрации Вла-
димиром Мазуром. 

Однако и он высказал-
ся в поддержку создания го-
родской комиссии по вопро-
сам экологии, которая могла 
бы привлекать независимых 
экспертов для вынесения в 
случае необходимости объ-
ективной оценки. Теперь 
эту инициативу должен из-
учить общественный совет 
Тобольска.

Александр ЛЕБЕДЕВ

Двадцать мальчишек и 
девчонок из «отрядов мэ-
ра» вышли к Иртышу для 
того, чтобы вступить в 
борьбу с бескультурьем 

● трудовой десант

Родион не один

У паромной переправы была замечена группа ре-
бят со здоровенными мешками и колючими мёт-
лами. 

некоторой части горожан, 
всюду оставляющей следы 
своей жизнедеятельности. 
Так началась акция «Чи-
стый берег», организован-

ная центром профилактики 
и трудоустройства. 

– Мне не нравится, когда 
на улицах моего города мно-
го мусора, – ответственно 
заявляет участник акции Ро-
дион Холостов. – Я люблю 
чистоту вокруг, вот и пошёл 
в «отряд мэра», как толь-

ко мне исполнилось 14 лет. 
Приятно и подзаработать, и 
одновременно навести поря-
док в городе. Сам никогда не 
мусорю и не даю это делать 
своим друзьям.

И Родион такой не один. 
Бригадир Игорь Шабалин 
заявляет, что у него нет не-
радивых ребят, все стара-
ются и работают с охотой. 
И мальчишки из «группы 
особого внимания» трудят-
ся наравне со всеми. А труд 
этот довольнотаки хлопот-
ный – очищать берег от би-
того стекла, разных бутылок 
и прочей гадости непросто. 

Наши «чистюли» усерд
но справились с поставлен-
ной задачей. Но стоит заме-
тить, что вдоль береговой 
линии неплохо было бы раз-
местить урны и контейнеры 
для сбора мусора. Глядишь, и 
меньше стало бы желающих 
разбрасывать повсюду жесть 
и стекло, пакеты и окурки.

Будем надеяться, что эти 
двадцать отважных человеч-
ков сегодня закладывают ос-
новы будущей чистой жиз-
ни. Жизни без мусора.

Наталья ЮРЬЕВА

И сегодня ветеран 
Великой Отече-
ственной войны 

и труда Антонина Фёдоров-
на Бортвина обходится без 
очков, читая газеты, само-
стоятельно выходит на ули-
цу и даже ездит по городу на 
автобусе. Мало того, о своей 
жизни она написала письмо, 
в котором благодарит внучку 
Елену с мужем и двух прав-
нуков за то, как они ухажи-
вают за ней.   

За день до начала войны 
ей исполнилось 18 лет. Ро-
дилась и жила в многодет-
ной семье в деревне Минее-
ва Вагайского района. С три-
надцати лет начала работать 
вместе с родителями в кол-
хозе. Весной сеялиборони-
ли, летом хлеб жали да мо-
лотили, зимой лес валили и 
дрова возили. 

А в 44ом Антонину при-
звали в армию. Служила 
она в штурмовом авиацион-
ном Новочеркасском полку 
на Карельском фронте – го-
товила самолёты к боевым 
вылетам. До сих свежо в па-
мяти Антонины Фёдоровны 

● наши долгожители

Секрет 
её долголетия

знание, как размещается бо-
езапас в разных моделях са-
молётов.

Подразделение переба-
зировали на Второй Бело-
русский фронт, а там уж и 
Победа была недалеко. 

После войны она пере-
ехала в Тобольск. Здесь за-
вела семью. Устроилась на 
швейную фабрику и боль-
ше место работы не меняла. 
Так, к боевым медалям и ор-
денам прибавилась и медаль 
ветерана труда. 

И говорит Антонина Фё-
доровна, что только постоян-
ная работа  дала ей возмож-
ность дожить до преклон-
ных лет. Работать, двигать-
ся, не употреблять алкоголь 
– вот её жизненные запове-
ди.   

Глава администрации 
Владимир Мазур поздра-
вил с юбилеем ветерана 
вой ны и труда, передал от-
крытку от Президента РФ с 
пожелания ми сил и долгих 
лет жизни Антонине Фёдо-
ровне Бортвиной. 

Екатерина ВОЛЬНОВА

Жизнь и судьба «сиде-
лиц» тобольской колонии 
№13 Марины Давлетбаевой 
и Светланы Повелициной 
похожи. Взросление обеих 
выпало на тяжёлые 90е го-
ды, когда наркотики стали не 
просто доступными, но ещё 
и крайне модными. Мало 
кто понимал тогда, что это 
оружие массового пораже-
ния, и не всем удаётся уйти 
из «сектора обстрела». Сре-
ди «раненых» оказались Ма-
рина и Светлана. 

Тогда они не были зна-
комы. Подругами им при-
шлось стать по несчастью, 
оказавшись в одном отряде в 
местах заключения.

А в детстве и у Марины, 
и у Светланы всё было впол-
не уютно. Счастливые пол-
ноценные семьи, образован-
ные родители, купающие 
своих дочек в любви и за-
боте. У девочек была масса 
возможностей для самораз-
вития и достойного время-
препровождения. Но…

Влияние улицы оказа-
лось сильнее материнской 
любви и отцовской поддерж-
ки. А на улице так просто 
бывает споткнуться. Попали 
наши девушки, что называ-
ется, в плохие компании. И 
при этом «попали».

Светлана говорит, что 
верх над благоразумием взя-
ло юношеское любопыт-
ство:

–  Тогда я думала, что 
наркотики не сломают меня,  
что я сильнее!

Бой вышел неравным: 
они победили, отравив её 
душу. Они привели её за ко-
лючую проволоку. В возрас-
те 18 лет Светлана впервые 
оказалась за решёткой по 
статье 228. Отбыв положен-
ное приговором наказание (5 
лет), она вышла на свободу.

● между нами

Подранки девяностых…
Для многих понятие «свобода» ирреально. Это 
что-то такое непонятное, растворённое в воздухе. 
А вот для тех, кто за решёткой, свобода имеет ре-
альные черты. Это право засыпать и просыпать-
ся, когда тебе захочется, радоваться вкусной еде, 
видеть родных людей, читать сказки сыну. И ещё 
очень важно, свобода – это возможность не знать 
наверняка, что тебя ждёт завтра. 

Приём оказался не очень 
радушным. Никому из рабо-
тодателей не нужен был че-
ловек с уголовным прош
лым, и всё, что ей предла-
гали – работу дворника или 
уборщицы за 5 000 рублей. 
Но Светлана справилась и, 
казалось бы, всё наладилось.

Она вышла замуж, забе-
ременела первенцем и во вто-
рой раз поступила в институт. 
Но жизнь не пощадила, слов-
но наказывая за грехи моло-
дости… Страшная авария… 
И она потеряла ребёнка.

Выписавшись из боль-
ницы, девушка вновь со-
рвалась. Теперь она вновь 
за решёткой по той же 
стать е. 

И Марина была счастли-
вым ребёнком. И ей предсто-
ял  крутой жизненный по-
ворот. Впервые она попа-
ла в тюрьму в двадцать три. 
Срок, говорит, выпал не-
большой («всего» два года).

– Не успела привыкнуть 
к тюремному распорядку, 
как уже пора чемоданы со-
бирать.

На свободе попыталась 
начать новую жизнь, нашла 
работу диспетчера. Но её на-
чальник вскоре узнал о том, 
что Марина – бывшая за-
ключённая, и  работу она по-
теряла. 

И, видимо, двух лет за-
ключения  девушке не хвати-
ло для того, чтобы осознать 
пагубность наркотиков. Уже 
через четыре месяца Мари-
на опять увязла в этой пау-
тине. Вскоре ей предстояло 
попасть в исправительную 
колонию №13 г. Тобольска в 
один отряд со Светланой.

Тобольская колония ви-
дела разных людей. Одна из 

заключённых только в тюрь-
ме осознала себя как дитя 
Божие. Она с головой оку-
нулась в религию и нашла в 
ней своё спасение. После ос-
вобождения нашла работу 
в церкви, где её с радостью 
приняли. 

Светлана и Марина зна-
ют, что за пределами зо-
ны бывшей заключённой 
очень сложно заслужить 
признание общества. Те-
перь обе знают, что во всех 
своих бедах  виноваты сами 
и им придётся справляться 
с этим: 

– Если есть цель, тем бо-
лее благородная, ты обяза-
тельно всего добьёшься. И 
то, что тебя не принимают 
на хорошую работу или из-
деваются над твоим прош
лым, вовсе не повод, чтобы 
опять связаться с жестоким 
миром наркотиков.

Так они теперь думают.  
Светлане – 40  лет, а Мари-
не – 30. 

Жизнь загублена? Они 
с этим не согласны. Коло-
ния многому  научила и по
настоящему воспитала. Ма-
рина получила школьный ат-
тестат и «корочки» швеи 2 
разряда. Светлана  заведует 
клубом. Там она и другие за-
ключённые устраивают кон-
церты, проводят конкурсы 
красоты, ставят спектакли. 

Они признаются, что 
стали лучше разбираться в 
людях и теперь не каждо-
го пустят в душу и сердце.  
Со смехом вспоминают тех 
наивных девчушек, которы-
ми были, и никому не жела-
ют пройти тюремную школу 
жизни.

По словам заместите-
ля начальника по воспита-
тельной работе Тобольской 
ИК13 Полины  Сидоровой, 
у 80% осуждённых связи с 
родственниками либо утеря-
ны, либо находятся на грани 
разрыва. Светлана и Марина 
попали в счастливую двад-
цатку: Марину дожидается 
сын, а Светлану – любимый 
мужчина.  

Ксения ЛИТВИНОВА
Александра КАЦУР (фото)Марина Давлетбаева и Светлана Повелицина

Оформ ление зем ли!!!
Поможем оформить земельные участки под жи-

лыми домами, гаражами, дачные участки. 
КОНСУЛЬТАЦИИ БЕСПЛАТНО.

Обращаться по адресу: г. Тобольск, 10 мкр., № 27/1, 
тел.: 24-04-75, 22-47-55.
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■ Шикарный выбор материалов
■ Удобство обслуживания
■ Близость автобусной остановки
■ Погрузка машин внутри магазина

Система дисконтных карт!

Продаётся 
дача 

в кооп. «Виктория», 
р-он Иртышатских, 

5 соток.
 8-919-920-25-15

Продаются 
пиломатериал, 

брус.

Закупаем лес у населения.
 8-982-905-95-55

Продаются зерно, 
комбикорм. Доставка.

 8-982-905-95-55

Продаётся 
коттедж 

в центре города.
 8-922-480-98-82

Муниципальное автономное учреждение культуры «Дом 
культуры «Водник» города Тобольска» («МАУК «ДК «Водник» 
города Тобольска, ОГРН 1087206000045, ИНН 7206037328, 
КПП 720601001, место нахождения: 626102, Тюменская об-
ласть, город Тобольск, поселок Сумкино, улица Водников, № 5, 
e-mail: MAUKWodnik-kultura@yandex.ru, тел. (3456) 260-864) 
уведомляет о том, что 11 июня 2013 года единственным 
учредителем «МАУК «ДК «Водник» города Тобольска (При-
каз № 74 от 11 июня 2013 года) принято решение о реорга-
низации в форме присоединения к нему Муниципального 
автономного учреждения культуры «Клуб «Южный» (МАУК 
«Клуб «Южный», ОГРН 1087206000166, ИНН 7206037416, 
КПП 720601001, место нахождения:

Тюменская область,город Тобольск,улица 1-я Трудо-
вая,№4 (3456) 22-19-90, e-mail: maukuzhnyi@mail.ru, (дирек-
тор Низовских Людмила Николаевна). Требования креди-
торов могут быть предъявлены не позднее 30 дней с даты 
последнего опубликования уведомления о реорганизации 
по адресу: 626102, Тюменская область, город Тобольск, по-
селок Сумкино, улица Водников, № 5, e-mail: MAUKWodnik-
kultura@yandex.ru, тел. (3456) 260-864.

Открытое акционерное общество «Сибнефтепровод» объявляет набор канди-
датов для обучения по программе начального профессионального образования 
(10 мес.) с заключением ученического договора по следующим профессиям:

• слесарь по ремонту технологических установок;
• трубопроводчик линейный;
• электромонтер по ремонту и обслуживанию электрооборудования;
• сварщик;
• слесарь по контрольноизмерительным приборам и автоматике. Требования  

к кандидату:     отсутствие  медицинских  противопоказаний  по избранной про-
фессии; наличие военного билета. Основные условия ученического договора:

– успешное обучение в НОУ НПО «Тюменский нефтепроводный профессио-
нальный лицей» (г. Тюмень) или Томском промышленногуманитарном коллед-
же (г. Томск);

– временное трудоустройство (до момента ввода в эксплуатацию объектов ТС 
«ЗаполярьеПурпе») на объекты ОАО «Сибнефтепровод» на юге Тюменской об-
ласти (срок трудоустройства после окончания обучения – июль 2014 года, пол-
ноценная заработная плата в соответствии с квалификацией, предоставление об-
щежития);

– после ввода в эксплуатацию объектов ТС «ЗаполярьеПурпе» трудоустрой-
ство на объекты Уренгойского управления магистральных нефтепроводов (г. Но-
вый Уренгой, с. Коротчаево) и Ноябрьского управления магистральных нефте-
проводов (г. Губкинский) с обязательной отработкой не менее 3х лет (без пре-
доставления жилья).

Обучение в образовательном учреждении бесплатное, выплата стипендии. В 
период обучения учащимся предоставляется возможность проживания в обще-
житии.

Номер телефона для подачи заявок, консультаций: 8 (3456)251896, 89292670785.

Межрайонная ИФНС России № 7 информирует о том, что на-
логоплательщикам, получившим налоговые уведомления с ошиб-
ками, необходимо направлять заявления об уточнении сведений 
об объектах в инспекции по месту нахождения имущества. Вы 
можете сообщить о неточности, заполнив форму заявления, при-
лагаемую к налоговому уведомлению и направив ее удобным для 
вас способом:
 в электронном виде через сайт УФНС Росси по Тюменской 

области www.r72.nalog.ru – с помощью сервиса «обращение в 
УФНс (иФНс) россии» или «Личный кабинет налогоплатель-
щика физического лица»;
в бумажном виде почтовым отправлением.

28.06.2013 года в 11.00 состоится торжествен-
ное открытие М АУ г. Тобольска Многофункцио-
нальный центр предоставления государствен-

ных и муниципальных услуг.
Мы ждем вас по адресу: 

г. Тобольск, 8 микрорайон, д. 32 
(вход с торца здания)

29 июня на территории Тобольска вводится 
особое расписание пассажирского транспорта. 

В связи с проведением 29 июня 2013 праздничных меро-
приятий, посвященных 426летию города Тобольска,  дви-
жение автотранспорта по дорогам города будет организова-
но по следующей схеме:

 с 600 часов до 2330 часов открывается двусторон-
нее движение по ул.Октябрьская (от ул.Ленская до Ни-
кольского взвоза), движение маршрутных автобусов и ав-
тотранспорта организуется по ул.С.Ремезова – ул.Ленская – 
ул.Октябрьская;

 с 1100часов до 1200 часов участок Комсомольского 
проспекта (от кольца ПАТП до проспекта Менделеева) в на-
правлении гост. Славянская будет открыт для двустороннего 
движения с остановками общественного транспорта «Ком-
сомольский проспект»;

 с 1100 часов до 1300 организовывается двустороннее 
движение автотранспорта по ул.Доронина (от пересечения 
с ул.Октябрьская до пересечения с ул.Знаменского), движе-
ние маршрутных автобусов и автотранспорта организуется 
по ул.Доронина – ул.Знаменского – ул.Юбилейная.

Уважаемые тоболяки! Обратите особое внимание на 
следующие моменты:

 работа паромной переправы будет осуществляться до 
0100;

 автобусное сообщение по городским маршрутам  до 2330;
 по окончании праздничных мероприятий от территории 

ландшафтного парка кремля осуществляется развозка граж-
дан автобусами маршрутов №№ 1,3,4, 6п, 8а, 9 и 12.

Отдел транспорта администрации г.Тобольска

Молодая семья 
СНИМЕТ КВАРТИРУ 
немеблированную 

на длительный срок, 
10 – 12 тыс. руб.
 8-912-390-39-00 


